

Bluebox-Sampler „The Last Years – Edition 2022“: Musik aus einem Jahrzehnt Jugendkultur in Leonberg

Die Mission „Blaue Box“ fördert Wachstum

Jugendmusikkultur ist ein zartes Pflänzchen, das ganz ohne Dünger und im Schatten der Musikindustrie zum Licht streben muss, das wissen die Aktiven des Jugendhaus Leonberg e.V., die schon seit Jahrzehnten Konzerte und Festivals mit Nachwuchskünstler*innen veranstalten. Um die vielen aufstrebenden Bands und Musiker*innen der Region mehr als Bühnen in den Jugendhäusern und auf dem Warmbronner Open Air anzubieten, wurde im Jahr 2005 das Projekt Bluebox ins Leben gerufen. Ein Förderprojekt für die Jugendmusikkultur der Region, das von dem ehrenamtlichen Engagement musikbegeisterter junger Menschen getragen wird.

Bluebox oder Redbox?

Namensgebend für die vorliegenden CD- und Video-Sampler und das gesamte Projekt ist die Bluebox, das Tonstudio im Untergeschoss des Treffs Warmbronn. In den blauen, jetzt roten Kreativräumen können seit vielen Jahren Nachwuchsmusiker*innen eigene Songs aufzeichnen, ohne dabei an den Rand des Ruins getrieben zu werden. Schon ab 20 Euro pro Tag können die Räumlichkeiten gemietet werden. Darüber hinaus haben Aufnahme-Neulinge die Möglichkeit, in regelmäßig stattfindenden Studiokursen, das Einmaleins des Aufzeichnens zu erlernen. 2020 bis 2021 baute der Jugendhausverein das in die Jahre gekommene Studio komplett um

und richtete es neu ein. Gefördert wurde dieses Projekt durch die Aktion Mensch und die Stadt Leonberg, umgesetzt in vielen ehrenamtlichen Arbeitsstunden der Jugendhausvorstände.

Der Sampler – Außen blau und innen bunt

Kurze Zeit, nachdem das Bluebox-Studio eingerichtet war, verlockten die damit verbundenen Möglichkeiten dazu, einen eigenen CD-Sampler ins Leben zu rufen. Bereits zwei dieser Studio-sampler wurden in den Jahren 2005 und 2007 mit Auflagen von jeweils 1.000 Exemplaren veröffentlicht. Der Inhalt der beiden Audioscheiben sprengte alle subkulturellen Grenzen und machte deutlich, wie vielseitig und kreativ der musikalische Nachwuchs der Region Leonberg ist. Wie zu erwarten, dominierten zwar die gitarrenlastigen Genres Punk, Metal und Alternativ Rock die entstandenen Silberlinge, jedoch ließen sich auch Songs aus den Bereichen Reggae, Hip-Hop und Electro finden.

Bluebox goes Video

Der dritte Bluebox-Sampler aus dem Jahr 2010 ist eine Live-DVD und präsentiert Musik da, wo sie am lebendigsten ist – auf der Bühne. Wie in den Samplern davor wurden Bands aus den unterschiedlichsten Stilrichtungen veröffentlicht, dieses Mal jedoch mit einem Performance-Video. Mit Unterstützung von Film- und Tonspezialisten wurde das Ziel umgesetzt, den acht beteiligten

Bands zu ihrem Videodebüt zu verhelfen. Während zweier Aufzeichnungskonzerte im Jugendhaus Beat Baracke, das als Konzertlocation mit langer Tradition die gebührende Kulisse bot, wurde die komplette Performance der Musiker*innen gefilmt. Anschließend wurde das Material geschnitten und abgemischt und zu dem vorliegenden Produkt *Bluebox-Live* verwandelt.

Bluebox – The Last Years 2022

Die Mission „Bluebox-Sampler“ ging in den letzten zwei Jahren in die vierte Runde. Im April und Mai dieses Jahres wird nun nach zweijähriger, coronabedingt verlängerter Produktionszeit, der neue Bluebox-Sampler – *The Last Years* – erscheinen und mit mehreren Release-Partys der Öffentlichkeit präsentiert werden. Aufmerksame Leser*innen werden sich natürlich wundern, warum dieser Sampler „die letzten Jahre“ heißt. Dies ist einfach dem Umstand geschuldet, dass der letzte Bluebox-Sampler vor gut zehn Jahren entstand und der Jugendhausverein in dieser Zeit mit dem Jugendhausneubau in Eltingen und sonstiger Projekte alle Hände voll zu tun hatte. Trotzdem entwickelte sich das musikalische Leben in den Jugendhäusern, im Tonstudio Warmbronn und auf dem Warmbronner Open Air stetig weiter. Daher waren sich die Macher des Samplers einig, dass diese Jahre es durchaus verdient haben, dokumentiert und den geneigten Zuhörer*innen präsentiert zu werden. Und mit insgesamt 29 teilnehmenden Musikpro-



Bei der Release Party, Teil 1, am 22. und 23. April spielte unter anderem die Band Larikin im Treff Warmbronn. Fotos: Jugendhaus Leonberg e.V.

jekten, vornehmlich Bands, die in den Proberäumen der Jugendhäuser proben, wird der neue Sampler nun sogar eine klassische Doppel-CD werden. Finanziell unterstützt wurde das Projekt durch die Jugendstiftung Baden-Württemberg und die Kreissparkasse Böblingen.

Die nun anstehenden Bluebox-Release-Partys werden sich aufgrund der Vielzahl der teilnehmenden Bands folglich auch nicht an einem Tag realisieren lassen, so dass sie auf verschiedene Termine aufgeteilt werden müssen.

Am 22. und 23. April fand die Release-Party, Teil 1, im Treff Warmbronn statt. Die Fortsetzung mit der Release-Party, Teil 2, findet am 13. und 14. Mai 2022 in Kulturzentrum Beat Baracke statt. Jede/r Besucher*in kann sich dann auch auf ein CD-Exemplar des Bluebox-Sampler „The Last Years“ nach seinem entrichteten Eintritt freuen.



Am 13. und 14. Mai startet der zweite Teil der Release Party in der Beat Baracke.

Mehr Infos, Bilder und Musikeindrücke unter www.bluebox-sampler.de